
令和５年度東名古屋医師会　みんなで学ぼう！患者の意思決定支援アンケート結果

日時：令和５年9月17日(日）10：00～16：00

場所：ワンダースクエアドリーム 参加者数：17名（うち15名回収）

1 参加者の所属機関について

医療機関 4

居宅介護支援事業所 6

訪問看護ステーション 2

地域包括支援センター 2

グループホーム、有料老人施設等 1

2 職種について

MSW 2

看護師 4

主任介護支援専門員 7

介護支援専門員 1

施設相談員 1

3 研修内容について

とても参考になった 12

参考になった 3

普通 0

あまり参考にならない 0

参考にならない 0
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4 本日の研修は業務に活かせそうですか？

大いに活かせると思った 10

活かせると思った 5

普通 0

あまり活かせない 0

活かすことは難しい 0

5 所属している職場でのACPの取り組み状況について

実際に取り組んでいる 6

いずれは取り組もうと思っている 7

今のところ取り組む予定はない 0

取り組み方がわからない 0

その他 2

その他の自由記載↓

　いるかは謎です。

・日進市とおなじように検討中です。

（ACP手帳のようなもの）

6 今回の研修内容に関するご意見・ご感想があればお聞かせください。

・ 一応「医療についての事前指示書」に記入してもらっているが、十分に思いを聞いているかは十分ではないと思ったし、

記入してもらっていることに満足せず、年に1回や状況が変わった時には時間をかけて話を聞いていきたい。

・ とても勉強になりグループワークも楽しくでき良かったです。本日はありがとうございました。

・ もやもやしていたACPの取り組み方が理解できた。外国籍の方へのACPの取り組みは進んでいますか？

この研修もして欲しいです。

・ 評価した時の根拠や背景を考えることは大切だと思いました。

伊藤先生と下山先生のコンビ好きです。

・ たくさんもやもやしました。本人の思いを知っておきたい、叶えてあげたいと思うあまりに一生懸命になりすぎて

しまいがちですが、下山先生の話で「パズルのピースが２～３個なくても完成する」とあったように、ほどほどのところで

よしとすることやいろいろな職種やスタッフと情報できることは情報共有していくことが大切だし、この人だから話したいと

自分を選んでもらった思いも大切にしていきたいと思いました。

・ 日頃の業務から離れて学び直す機会を持つ事はとても大切だと思った。今後、チームで意思決定支援していくには

意思決定支援に興味がない人も巻き込んでいくにはどうしたらいいかについて考えていく必要があると感じた。

・ 本人から聞き出せるチャンスを作る、その都度本人の意思を確認していく。その中で「それ本当？」と確認していく

必要がある。ACPに関してはご家族からは「本人の思いをお聞きする」勉強になりました。

・ 1人で考えているとACP的なことは前に進まないが、他の方と一緒に考えることで、今後のケース対応でも

活かせるように思えました。

・ とても参考になりました。事業所内で共有したいと思います。

・ 整理が必要でまた同じことにぶつかり悩むと思いますが、大切な事と思うので、前を向いて取り組んでいこうと思います。
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・ 今回の研修を通して改めて本人の意思確認の大切さ、難しさを学びました。なかなか自身におとしいれることは

難しいですが、少しづつ学んだことを活かせていきたいです。

・ 病院スタッフにこそ、ACPの目線で考えてほしいものです。

・ ACPについてまだまだ知られていないところもあると思うので、伝えていける側になれるよう、日頃から取り組んで

いきたいと思った。今日はありがとうございました。

7 今後の研修会で取り上げてほしい内容について（自由記載）

・ 虐待、感染症、災害→BCPの研修をしてほしい。

・ キューブラ・ロスの本など読み合わせしながら死生観などをみんなで育みたい。

・ よい雰囲気で話せて良かったです。全体で自己紹介があってもよかったです。

・ とりあえずACPシリーズを続けてほしい。段々わかってきた気がする。気がするから自信を持てるようになれると良い。





今回も下山先生と伊藤先生のタッグで「患者の意思決定支援」に

ついて研修会を開催することができました。

次回は2月25日（日）を予定しております。またのご参加をお待ち

しております。ありがとうございました。


